

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Recepción De las onces de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Anunciaciones: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

PALMA

Arrestrada por un carruaje
Una mujer que ayer por la mañana bajaba de un carruaje en la puerta de San Antonio, la caballería que tiraba del vehículo se puso en marcha y arrestró á la referida mujer sufriendo esta varias contusiones.
Fue trasladada á la Casa de Curación donde fue curada.

Por hurto
La guardia civil del puesto de esta capital detuvo anteayer y puso á disposición del Juzgado á una mujer presentada antes de haber sustraído cuatro aviones de corral de una caseta de campo del predio San Suñer.
Una de las aviones sustraídas pudo ser recuperada en un almacén de la Plaza de San Antonio, donde la detenida había vendido.

Un muchacho que ayer por la mañana jugaba con otros á foot-ball en la esplanada del muelle al intentar recoger la pelota tropezó sufriendo con la caída una contusión en la cabeza que le produjo conmoción cerebral.
Fue asistido por sus compañeros y trasladado á la Casa de Socorro donde se logró reanimarle, siendo luego acompañado á su domicilio.

Vapor con carbón
Ayer tarde fondeó en nuestro puerto, procedente de Cardiff, un vapor noruego, con cargamento de carbón mineral para la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca.
El «Beller» demoró su salida.
Ayer tarde debía salir para Cardiff, el vapor «Beliver», pero demoró su salida.

Rectificación
Consignamos en nuestra edición de ayer que el «Manresa F. C.» había venido para luchar con el «Mahón F. C.» y el «Alfonso XIII F. C.» Ello no es cierto.
El «Manresa» ha venido á Palma para jugar solamente con el «Mahón» cuya lucha tuvo lugar el sábado y con el «Veloz» (de cuyo partido damos cuenta en este mismo número).
En el campo del «Alfonso XIII F. C.» Victoria del «Barcelona» sobre el «Mahón».

Actuaron de jueces de línea por el Barcelona Quirós en la primera parte y Alcañiz en la segunda y por el Mahón Ibañez.
Arbitró el partido José Ramis de Ayreñor.

Campeonato de España. Les añadieron además, un saludo para los mallorquines.
El presidente del Alfonso XIII F. C. don Adolfo Vázquez nos comunica que mañana á las cuatro de la tarde se librará en el campo de dicho team un partido entre él y el del Mahón F. C.
El festival benéfico del Veloz No iba del todo desahogado quien dijo que con unas cuantas tardes como la de ayer se volvía foot-ballista hasta el último centímetro. En efecto, la fiesta celebrada en el velódromo del Veloz fué un verdadero éxito que seguramente acrecentará aún más la afección al sport de la pelota.
En el interior del velódromo no podía darsen un paso. No recordamos un lleno semejante. Su aspecto era precioso, lleno de sol, de luz y de caras bonitas.
Alegres banderolas circunaban el campo y largas palmas adornaban las paredes.
Como dijimos, el festival era á beneficio de la Junta de Protección á la Infancia y represión de la mendicidad.

El público sigue con creciente interés la lucha que se presenta reñida. Claro es que los mallorquines juegan mucho y bien pero los del «Veloz» se defienden como no se esperaba y el partido interesa más á medida que avanza la tarde.
Con el goal de Socías están los teams empatados.
El empate dura poco porque los mallorquines obtienen un goal poco tiempo después.
Riera, otro de los jugadores del «Veloz» logra un nuevo goal, un goal admirable y la lucha sigue, y el equipo Manresa luego apunta otro más.
La cosa está que arde cuando Ferrer, el capitán del «Veloz» logra tirar á goal.
Se abrigan algunas esperanzas de un empate definitivo pero ya cuando anochece cae el equipo «Manresa» apunta el último de la tarde y se da la señal de alto.
Venice por tanto el equipo «Manresa» por 6 goals contra 5 del «Veloz». Los jugadores catalanes fueron aplaudidos por su hermoso juego así como los mallorquines por su defensa brillante.
Terminada la fiesta los jugadores, en automóviles y carruajes se dirigieron al local del «Veloz Sport Balear» dando prolongados vivas.
Los mallorquines se llevaron la copa del señor Cheza, premio del partido de ayer.
Dicho equipo embarcó á las diez á bordo del vapor rápido para Barcelona, siendo despedidos en el muelle los jugadores por todo el team del «Veloz».

El piano utilizado en ellos era un hermoso «Chassaigne Frères» de la casa Banqué.
Después de quince años de ausencia de Mallorca, pasados en el Paraguay y Argentina, llegó á Palma el sábado para pasar una temporada al lado de su familia nuestro querido amigo y distinguido comerciante don Pedro Planas Martínez.
El señor Planas cuenta permanecer varios meses al lado de su familia, si bien durante este tiempo llevará á cabo algunas excursiones por la península y por el extranjero.
Ayer á las once y media de la mañana el trío de Barcelona dió un concierto exclusivamente para los señores socios de la Filarmonía el cual estuvo formado por composiciones de Schumann.
Este concierto fué un triunfo más para los jóvenes artistas.
Estos embarcaron anoche para la ciudad cenital siendo despedidos en el muelle por distinguidos socios de la Filarmonía, organizadores de los conciertos.
El piano utilizado en ellos era un hermoso «Chassaigne Frères» de la casa Banqué.

El del vecino Guillermo Pujadas Ramis, (a «Catarro» de 75 años de edad de oficio pastor, á quien desde el día anterior se le estaba buscando, por no haber comparecido á su casa detrás de las vacas que guardaba.
El Juzgado se constituyó en dicho punto procediendo al levantamiento del cadáver que fué trasladado al Cementerio.
Según dictamen facultativo la muerte fué producida por un ataque cerebral.

CULTOS
Para mañana
Juicio de Cuarenta Horas
Concluyen en las Capuchinas en honor del Sagrado Corazón de Jesús, por una difunta: Exposición y misa á las seis; á las nueve Misa cantada por la Rda. Comunidad, por la tarde á las seis y media Rosario, visitas al Sagrado Corazón, sermón por el Rdo. don Antonio Bausá, mofotes, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En San Francisco, por la tarde á las seis, ejercicio del Via-Crucis, rezo de la Corona y conclusión de los Trece-Martes de San Antonio de Padua, con exposición del Santísimo, sermón por el Rdo. don Mateo Nabot, Pbro., Te-Deum y reserva.

Molestias de la dentición y raquitismo
Su debilidad le impide echar á andar.
Esta criatura sufrió en grande y su vida estuvo en peligro porque le faltaban sales de cal con las que se forman los huesos y los dientes. Las sales de cal contenidas en la Emulsión SCOTT remediaron este defecto mientras que el aceite de hígado de bacalao fortaleció su organismo y le proporcionó el bienestar propio de una buena salud.
«Mi hijo Carlos Dominguez de 3 años de edad, hace medio año era tan raquítico que no sabía andar y solo tenía algunos dientes, comía mal y sufría de indigestiones. El médico ordenó tomara la Emulsión SCOTT. El niño la ha tomado con gusto y su efecto inmediato fue abrirle el apetito y facilitarle las digestiones. La prueba de que ahora digiere bien es que el niño ha aumentado en peso, está grueso y tiene buen color. Los dientes le han acabado de salir fuertes y sanos y no queda en él absolutamente ninguna señal de raquitismo.»
MILANA (Ciudad Riva), 2 Mayo 1915.
Hay niños a millares que sufren del mismo mal que esta criatura y que como ella están expuestos, si es que viven, a permanecer otros meses enfermos por toda la vida a no ser que a su vez se beneficien por medio de las sales de cal y del aceite de hígado de bacalao contenidos en la Emulsión SCOTT.

EMULSIÓN SCOTT
Los niños la piden a gritos!
Quien por una mal entendida economía adquiere un preparado a base de aceite de hígado de bacalao barato, PONE EN PELIGRO LA SALUD DE SU PROPIO HIJO.
Insistase en adquirir la auténtica Emulsión SCOTT que es la que lleva la marca de fábrica del hombre con el pescado en la envoltura.
Marca de fábrica.

Hallazgo de un cadáver
Habiendo llegado á noticia de la Banemaría del puesto de Inca de que en los terrenos conocidos por «Cañ Bonet» existía el cadáver de un hombre, se trasladó al sitio de la ocurrencia practicando las diligencias oportunas del caso.
Identificado el cadáver resultó ser

Sermones cuaresmales
Disertó el P. Moren sobre el tema: la ignorancia en materia religiosa.
En tiempos antiguos, dijo, la incredulidad cuando existía, estaba avergonzada de ser conocida en público y buscaba su escondite en las tinieblas; hoy, en cambio, sucede lo contrario; la incredulidad se tiene por muchos hombres como timbre de gloria y se proclama desde las tribunas, desde el Parlamento, desde las cátedras de las Universidades.
Los motivos porque domina en el corazón del hombre son varios pero se pueden reducir casi exclusivamente á la ignorancia en cuestiones de religión.
En el sermón de hoy voy á tratar de la ignorancia de la religión como fuente principal de la incredulidad.
No cabe duda alguna de esta afirmación.
Y si hay ignorancia en cuestión de religión no es ciertamente por falta de fuentes donde ir á empaparse de las enseñanzas religiosas.
Estas se han difundido en folletos, en revistas, en explicaciones orales, en hojas, por mil medios.
Pero los hombres que no quieren curarse de esta ignorancia alegan para no acudir á estas fuentes que los sermones dan sueño, que las revistas son anecdóticas, que los libros cuestan mucho; pretextos todos para no enterarse de las buenas doctrinas porque tamen que estas les obligan á poner freno á sus pasiones.
Y con esta incredulidad, basada en la ignorancia, se pretende destruir todo un historial de 60 siglos, de los cuales hay cuarenta repletos de profecías que inspiradas por el Espíritu Santo, acertaron de tal modo que lle-

Crónicas de Sports
Banquete en el «Veloz»
En uno de los amplios salones del «Veloz Sport Balear» se celebró el sábado por la noche el banquete con que dicha entidad obsequiaba á los teams del «Manresa F. C.» y del «Mahón F. C.» venidos á Palma para jugar distintos partidos de foot-ball.
El banquete estuvo muy concurrido sentándose á la mesa unos 120 comensales.
Ocupó la presidencia el Presidente del «Veloz Sport Balear» don Ignacio Seguí, acompañado de los representantes de los teams agasajados, de los dos concejales venidos de Manresa y de los miembros de la Junta Directiva del «Veloz» y de su Sección de Foot-Ball.
El menú fué servido por el Hotel Alhambra.
La cena transcurrió en medio del mayor buen humor y compañerismo.
Los brindis fué el primero en iniciarlos el señor Seguí.
Calificó de hermanos á los forasteros al saludarlos; puso de relieve el interés siempre latente del «Veloz» por el foot-ball con estos partidos demostrados; dió las gracias á los teams agasajados por su venida y á todos por su asistencia al banquete, y se manifestó satisfecho de que en el encuentro entre catalanes y mallorquines. Terminó brindando por el foot-ball.
El concejal de Manresa señor Clarí habló en nombre del Ayuntamiento de que forma parte para saludar á los reunidos á los que invitó á seguir por el camino de la hermandad, por el que había visto marchaban.
El señor Llobet (del «Manresa F. C.») dijo que el recuerdo de esta excursión será imborrable y que desean vivamente que el «Veloz» devuelva la visita. Añadió que para demostrar

su gratitud el «Manresa F. C.» nombraba socios honorarios del mismo al Presidente del «Veloz» señor Seguí, al de la sección de foot-ball señor Lliteras y al organizador de la excursión señor Cheza.
El señor Ibañez del «Mahón F. C.» eligió al foot-ball é hizo votos para que el «Veloz» pase su breve á Menorca.
El señor Cheza se manifestó satisfecho del resultado de sus gestiones y anunció que las reserandas hasta conseguir que el «Veloz» haya ido á Manresa.
Hablaron también los señores Lliteras, Pomar, Baltrán (redactor de «La Reforma», de Manresa F. C.) y (Allack del «Manresa F. C.»). Todos ellos igual que los anteriores fueron agasajados con entusiasmo, dándose vivas al sport y á los teams allí reunidos.
Finalmente un «equipos» del «Veloz» conocido por su verbosidad plena de buen humor, hizo las delicias de los comensales con largo y cómico discurso, que fué muy celebrado.

Actuaron de jueces de línea por el Barcelona Quirós en la primera parte y Alcañiz en la segunda y por el Mahón Ibañez.
Arbitró el partido José Ramis de Ayreñor.
Confirmamos ayer tarde la impresión que nos produjo anteayer el Barcelona.
Su juego es un juego magnífico, combinado de un modo estupendo y marcan su puesto admirablemente, sus schools, por lo general, son ciertos, seguros. El Mahón tiene un juego más bien individual, les falta mucho que hacer en cuestión de combinar bien la pelota.
El resultado de esta distinta manera de jugar, además de ser el Barcelona superior al equipo isleño, dió por resultado que lograron nueve goals: tres logrados por Hormen, dos por Juliá, dos por Llobet, uno por Castells y otro por Ozores. El Mahón logró apuntarse á su favor dos goals.
Al defender Aramburu el segundo goal logrado por el Mahón tuvo la desgracia de caerse y ser herido en la cabeza por una pizada del jugador que atacaba, á consecuencia de lo cual quedó desvanecido y tuvo que ser sustituido por Carbonell. Al poco tiempo se repuso Aramburu.
Ayer hablamos breves momentos con el vocal de la Junta Directiva del Barcelona F. C. don Antonio Gallart venido acompañado al team que nos rogó hicéramos pública la gratitud de los equipiers catalanes por las atenciones de que han sido objeto por parte de los mallorquines, agradecimiento que cuentan de modo más elevado para don Adolfo Vázquez.
Al mismo tiempo nos enseñó un telegrama de sus compañeros de la ciudad cenital en que se les da en cuenta que ayer el primer team del Barcelona F. C. venció por dos goals contra uno al Madrid en la art semifinal para el

Tercer concierto de la Filarmonía
El sábado á las 9 de la noche tuvo lugar en el salón del Circolo de Obreros Católicos el último de los tres conciertos organizados por la Filarmonía de esta ciudad.
El teatro se vio más animado que las anteriores noches.
El trío de Barcelona obtuvo un éxito franco igual que en los otros conciertos, ejecutando con gusto el gran trío en si bemol de Beethoven y cosechando aplausos.
La segunda parte corría á cargo del violín y el piano y el señor Perelló encontró magnífica ocasión para dar pruebas de su ejecución perfecta principalmente en el Preludio y allegro de Pugnani-Kreisler. Fué aplaudido además en el Andantino de Martini-Kreisler.
Ante la insistencia del público tocó la delicada Raveria de Schumann.
Después el pianista señor Vives ejecutó solo una Rapsodia de Brahms y el vals en mi de Chopin, siendo ovacionado y tocando una pieza más.
El violoncelista señor Marsá acompañado al piano por el señor Vives tocó un Adagio de Locatelli y «Vitis» de Popper, demostrando también un excepcional mecanismo y su gusto musical, viéndose obligado á repetir una composición.
La tercera parte estuvo formada por el trío en si mayor de Brahms, dicho también magistralmente.
Los músicos fueron muy aplaudidos y felicitados por su labor exquisita.
Actúan de motoristas Parcets y Ca-

Para médico del Hospital
Termina el plazo para la admisión de solicitudes en el concurso abierto para proveer dos plazas de médicos numerarios vacantes en el Hospital civil, para cubrir las que dejaron don Domingo Escalf, por fallecimiento y don Antonio Frontera, por jubilación se habían recibido las solicitudes de los señores siguientes:
Sección de Cirujía.—Don Miguel Ferrando Obrador, don Oafoe Juaneda Salom, don Jaime Munar Pon y don Vicente Planas Roselló.
Sección de Medicina.—Don Miguel Sureda Blanes, don José Samped Vidal, don José Aguiló Aguiló, don Euliraua Cervera y Destin y don Mateo Cañellas Vallespí.

Socialista alemán abuchado
—Se lo expulsó del partido
Berlín.—Cuando hablaba el socialista Hase en la sesión del partido varios miembros del propio partido le interrumpieron diciéndole que hablaba sin la aprobación de la mayoría y se le retiró la palabra.
El leader del socialismo, Scheidemann, desautorizó á Hase diciendo que entre los suscriptores del empréstito figuraban muchos obreros y el pequeño ahorro.
Repitió que los socialistas no deben traicionar á la Patria en la hora de peligro.
Scheidemann fué muy aplaudido.
Hase intentó hablar nuevamente. Los socialistas le rodearon ten actitud amenazadora dirigiéndole frases durísimas.
Después de la sesión se reunió el Consejo del partido socialista acordando la expulsión de Hase.
Combate entre un crucero alemán y cuatro buques ingleses—Un crucero inglés á pique—El crucero alemán volado—150 alemanes prisioneros de los ingleses
Havre.—Se confirma que el diez y nueve de Marzo hubo un encuentro en la parte septentrional del Mar del Norte entre el crucero alemán «Gretl» y tres cruceros y un destroyer ingleses.

El crucero alemán al principio de la lucha logró echar á pique á un crucero inglés de unas quince mil toneladas, pero después, acosado el crucero alemán por los otros tres buques, fué destruido en parte, para que no cayera en poder de sus enemigos, la tripulación voló el «Gretl».
Los marinos alemanes que quedaron nadando fueron salvados y hechos prisioneros por los ingleses. Estos recogieron ciento cincuenta alemanes.

Parte oficial ruso
Petrogrado.—Un telegrama oficial dice que los rusos en Predvista pasaron el Dvina cogiendo al enemigo una ametralladora.
En Jacostac el enemigo intentó varios contraataques que fueron rechazados.
En Dais rechazamos otros ataques.
Avanzamos al norte del poblado de Vitza, después de un combate encarnizado á la bayoneta.

Mediante un fuerte empuje nuestros rompimos las alambradas de nuestros adversarios en el sector de Chipta, llegando hasta las líneas enemigas.
Desalojamos al enemigo de los bosques de la región de Bilimikín y de Markritza.
Datos complementarios del Cuartel General dan cuenta de que en los combates del 18 y del 21 de Marzo, hicimos prisioneros á dos oficiales y 180 soldados y cogimos

19 ametralladoras, diez lanzabombas y numeroso material de guerra.
En el Cáucaso continuamos avanzando.
En Persia, en el lago Urmita dispersamos una partida de Kurdos.
Los socialistas y la paz
La prensa alemana dice que Camill Huytmans estaba dispuesto á facilitar la aproximación de los socialistas aliados con los socialistas alemanes, al objeto de celebrar

El conflicto europeo. Combate entre un crucero alemán y tres ingleses; un crucero inglés á pique, el crucero alemán volado. Los vapores «Obranvill», «Klavispvak», y «Kennok», torpedeados. Gran número de submarinos alemanes en la costa inglesa. El torpedeamiento del «Lussex», y del «Englismann», prosigue el avance de los rusos. Torpederos rusos hundien 16 veleros turcos. Los ingleses en el Tigris se apoderan de Fala. Los españoles salvados del «Lussex». Los alemanes son dueños de la altura de Haucourt

Telegramas de Madrid
Madrid 25 á las 16:30
Socialista alemán abuchado
—Se lo expulsó del partido
Berlín.—Cuando hablaba el socialista Hase en la sesión del partido varios miembros del propio partido le interrumpieron diciéndole que hablaba sin la aprobación de la mayoría y se le retiró la palabra.
El leader del socialismo, Scheidemann, desautorizó á Hase di-

TELEGRAMAS

El conflicto europeo. Combate entre un crucero alemán y tres ingleses; un crucero inglés á pique, el crucero alemán volado. Los vapores «Obranvill», «Klavispvak», y «Kennok», torpedeados. Gran número de submarinos alemanes en la costa inglesa. El torpedeamiento del «Lussex», y del «Englismann», prosigue el avance de los rusos. Torpederos rusos hundien 16 veleros turcos. Los ingleses en el Tigris se apoderan de Fala. Los españoles salvados del «Lussex». Los alemanes son dueños de la altura de Haucourt

un congreso en favor de la paz, pero últimamente aquel ha hecho declaraciones que ha publicado «Le Petit Parisien» diciendo que la oficina internacional socialista obrará de acuerdo con todos los partidarios que se le adhieran.

Cohetes luminosos empleados por los alemanes
Los alemanes emplean unos cohetes luminosos que producen durante cinco ó diez minutos una luz extraordinariamente intensa. Sirven admirablemente para los combates nocturnos.

La actitud de Rumania
Bukarest. — Dicen que ha sido pactado un convenio entre Rumania y Grecia, para que las dos potencias intervengan al mismo tiempo. Un periódico de Moldavia dice que el único sector de la frontera de Rumania que ha dejado sin fortificar es el del Pruth, lindante con Rusia.

Comunicado francés de la tarde
Paris. — Un comunicado oficial de la tarde dice que en Argona un golpe de mano de los franceses, dentro de una trinchera alemana de Courtes, Chausse, les permitió apoderarse de algunos prisioneros infringiendo pérdidas a los alemanes.

En el oeste del Mosa la noche ha transcurrido tranquila. En Voivre y en la región de Moulainville hubo duelos de artillería.

Madrid 25 a las 24
El Ezer Baja ha reforzado el ejército del Cáucaso
Atenas. — Se sabe que el Ezer Baja ha reforzado su ejército en el Cáucaso y en breve irá a Argona á organizar su resistencia para oponerse al avance de los rusos.

El vapor «Obrainville» torpedeado
Roma. — Han desembarcado 33 tripulantes del vapor «Obrainville» que torpedeó ayer un submarino alemán.

Marineros que se niegan á embarcar
Amsterdam. — La Federación de marineros ha acordado no embarcarse en barcos mercantes, ante los temores que inspira la actividad submarina de los alemanes.

Vapores torpedeados
Havre. — En la noche del día 25 fueron torpedeados y hundidos á dos millas del puerto el vapor inglés «Klavinspak» de 2 600 toneladas y el sueco «Kennok».

En este vapor iba un pasajero español.

Madrid 26 a las 16 30
Submarinos alemanes en la costa inglesa
Londres. — Algunos marinos noruegos cuentan que encontraron gran número de submarinos alemanes en el mar del Norte en la proximidad de la costa inglesa.

Estos submarinos son de nuevo tipo, de grandes dimensiones y velocidad. La guerra submarina. Posiciones inexpugnables. De Rotterdam se dice que se prevé gran recrudecimiento en la guerra submarina.

Un periódico asegura que Alemania dispone actualmente de posiciones que ahora son inexpugnables. El general Piasentini tiene á sus órdenes 80.000 hombres repartidos en 4 divisiones.

Proclama del ministro de la Guerra portugués
Lisboa. — La orden del ejército contiene una proclama del ministro de la Guerra afirmando que Alemania tendría tendencia á la absorción del comercio portugués y á la usurpación de las colonias.

Añade que la guerra representa para Portugal la noble lucha por la libertad é independencia. **Empréstito alemán**
Londres. — El ministro de Hacienda alemán ha comunicado al Reichstag el resultado del último empréstito que ha producido 10.500 millones de marcos sin contar las suscripciones del ejército y del extranjero.

«El Debate» dice que Inglaterra quiere adquirir un ferrocarril español
Dice el periódico «El Debate» que Inglaterra muestra empeño en adquirir el ferrocarril del Sur de España que es estratégico. Ya es poseedora de otro análogo en Galicia.

Estos recelos han aumentado desde el momento en que es clara y pública la intervención directa y apresurada del embajador inglés para comprarle directamente para Inglaterra y no para una compañía.

El Gobierno español, añade aquel

diario, debe impedir á toda costa que el ferrocarril del Sur de España pase en poder de Inglaterra. Todo es preferible antes que esto, termina diciendo.

Madrid 26 a las 20
Nota oficial francesa
Paris. — Comunicado oficial de las tres de la tarde.

Al Oeste del Mosa hubo bombardeo violento durante la noche contra los sectores de Malancourt, Ernes y cota 314, sin que se libraron acciones de infantería. Al Este del Mosa la noche transcurrió tranquila.

En la Woure hubo alguna actividad de la artillería. En el bosque de La Pretre dos golpes de mano dirigidos por los alemanes contra las trincheras de Croix des Chernes fueron rechazados por la fusilería de los franceses.

Los alemanes tuvieron que retirarse dejando algunos muertos sobre el terreno. En los Vosgos los franceses han cañoneado unos convoyes de abastecimiento.

Durante la noche del 25 al 26 dos aviones franceses han lanzado bombas de grueso calibre sobre los vivacs alemanes de Nantillois y Mont Facon.

El torpedeamiento del «Sussex»
Paris. — Al ser torpedeado el paquebot inglés «Sussex» se produjo á bordo un gran pánico.

A consecuencia de ello hubo una cincuenta víctimas. Entre los pasajeros salvados se cuentan 36 ingleses, 28 franceses, 21 italianos, 18 americanos, 45 belgas, 6 españoles, 2 rusos y un chileno.

Se cree que los alemanes negarán este nuevo atentado como han negado otro, pero hay pruebas de su culpabilidad. **Buque canadiense hundido**
Paris. — Ayer han hundido los alemanes al vapor canadiense «Englishman», que llevaba á bordo cierto número de súbditos de los Estados Unidos, de los cuales hay varios canadienses, de los cuales varios han perecido.

Comunicado inglés
Londres. — Un comunicado oficial dice que cerca del reducho de Hoen zollern los alemanes penetraron en nuestras trincheras de las que fueron expulsados. Cerca de Bois Blau atacamos con granadas las trincheras enemigas causando daños.

Hubo cañoneo activo por parte del enemigo cerca de Berthovval, Neuve Chapelle, Tuarmezelle, Ipres y Vlietue. **Seis españoles salvados**
Paris. — El ministro de Marina ha facilitado la primera lista de los pasajeros del «Sussex» que han sido conducidos á Boulogne Sur Mer.

En dicha lista figuran seis nombres españoles que son: Jesús María Ferrer, María Serrano, Mariano Torre, Manuel Berlanga Oñalla, Ricardo Cortazar y Ana Coster. **Mas victimas del raid sobre Kent. Puerto tomado. Kutelamer bombardeado**
Londres. — El Almirantazgo dice que han muerto 4 personas mas de las que resultaron heridas por el raid aéreo sobre Kent.

Hasta ahora se sabe que han muerto 13 personas. El general Smuts se ha apoderado de Kilymanjaro Arura. Los ingleses que operan en la derecha del Tigris tomaron el puerto de Fala.

Los aviones y la artillería enemigas bombardearon Kutelamara. **Telegramas de Barcelona**
Barcelona 26 á las 23

El empréstito alemán
Amsterdam. — La prensa alemana dice que el éxito del empréstito alemán es una brillante victoria financiera de Alemania. **La toma de la altura de Hancockourt**
Paris. — Los diarios dicen que la toma de la altura de Hancockourt por los alemanes carece de importancia, pues estando rodeada por las baterías alemanas es imposible defenderla.

Rogativas por el triunfo de Francia
Paris. — Hoy en muchas ciudades de Francia se han celebrado rogativas por el triunfo de Francia en la guerra actual. **«La Libre parole» alaba al Papa**
Paris. — «La Libre Parole» enumera los grandes beneficios obtenidos por el Papa en favor de los prisioneros, heridos y perjudicados de la guerra.

Dice que es el único soberano

que ha podido lograr tales resultados y que por lo tanto debe ser el primero en cualquier conferencia de carácter internacional.

Vapor inglés torpedeado
Londres. — El vapor inglés «Salibien» ha sido hundido. La tripulación pudo salvarse. **El torpedeamiento del «Sussex» — Españoles salvados**
Londres. — La compañía «White Star» anuncia que ha llegado á tierra una canoa con tres oficiales y 33 marineros del vapor «Englishman».

Respecto al torpedeamiento del «Sussex» sabese que con la explosión del torpedo cayó el mástil destruyendo la instalación radiográfica por lo cual no pudo pedir auxilio, muriendo 50 personas. Se sabe que se han salvado los españoles Jesús Jerrete Pons, María Serra, Mariano Delatorre, Manuel Berlanya, Ricardo Cortazar y Ana Costa.

Amenaza de Alemania contra Holanda
Amsterdam. — El periódico «Konische Zeitung» publica un suelto oficial diciendo que si Holanda procede á la incautación de los vapores alemanes refugiados en sus puertos, Alemania la tratará como á Portugal.

Política
Madrid 25 á las 20

Conferencia electoral. — La candidatura oficial de Madrid
El conde de Romanones llegó á última hora de la tarde al Ministerio de Estado celebrando una larga conferencia con el señor Alba sobre elecciones.

Parece que está resueltamente decidido que la candidatura oficial de Madrid la forman tres liberales y dos conservadores apesar de que el señor Dato insiste en que deben ser cuatro liberales y dos conservadores.

El problema del carbón
Momentos después llegó al Ministerio de Estado el Ministro de Marina general Miranda conferenciando con el conde de Romanones acerca del problema del carbón para los pescadores. **Reunión del Consejo de Estado**
El pleno del Consejo de Estado se reunirá el lunes para despachar créditos para obras públicas.

Romanones despacha con el Rey-Villaslada se despide
El jefe del Gobierno conde de Romanones despachó brevisamente con el Rey. El Monarca no concedió audiencias.

El nuevo Embajador de España en San Petersburgo Marqués de Vallasinda se despachará esta tarde del Rey para marchar á posesionarse de su elevado cargo. **No se ha publicado el arriendo del Teatro Real**
El ministro de Instrucción señor Burell ha desmentido el plego de condiciones del arriendo del Teatro Real que ha publicado la Prensa.

Añadió el señor Burell que hoy quedarán á disposición del señor López Muñoz las 25 mil pesetas consignadas para el Instituto Cervantes. El ministro ha visitado la Escuela de Ingenieros industriales.

El señor Burell ha dispuesto se entregue la Escuela de sordomudos á la Asociación franciscana de Valencia. **La Reina visita el Patronato de enfermos**
La Reina doña Victoria ha visitado el Patronato de enfermos del Sagrado Corazón acompañada de la Duquesa de San Carlos.

La cuestión de las harinas, carne y carbón en Madrid — Gestiones del Alcalde
El Alcalde señor Ruiz Jimenez ha manifestado que á primeros del próximo mes se reunirá la Junta reguladora para fijar los precios de las harinas.

Añadió que dentro de unos días terminará el plazo que se acordaron han dado á la Alcaldía y se acordarán los medios para evitar la subida del precio de la carne. El Alcalde expondrá el lunes á la Comisión de Hacienda las resoluciones que estime oportunas para conjurar los conflictos.

La fabrica de gas recibirá en breve dos mil toneladas de carbón pero hay que advertir que el gasto mensual asciende á cuatro mil. El Alcalde y el Gobierno se preocupan del asunto y en caso de faltar carbón abría que apelar al alumbrado eléctrico y como no hay material suficiente se ha telegrafiado á Villanueva de Geltrú en donde existe la única fabrica que hay en España que podría surtir á Madrid.

Santaacana procesado?
«El Imparcial» dice que días pasados el presidente de viticultores de Cataluña don Francisco Santaacana por orden del gobernador de Barcelona fué llamado á la jefatura de policía sometiéndole á

un largo interrogatorio que duró desde las 7 de la tarde á las diez y media de la noche diciéndose que será procesado.

Noticias sueltas
Madrid 25 a las 16 30

Aniversario de la Sociedad Geográfica
Pasado mañana para solemnizar el 40 aniversario de su fundación, la Sociedad Geográfica celebrará junta general extraordinaria. El señor Beltrán Rózpida, leerá una reseña de los principales trabajos realizados por la Sociedad y pronunciará discursos don Odón de Buen, don Elias Ballón y don Javier Ugarte.

La expedición de Shackleton
Londres. — Se han recibido noticias de la expedición antártica de Shackleton. Si este consiguió atravesar el continente antártico á bordo del «Endurance», no encontrará al «Aurora» porque marchó á la deriva por haber roto el ancla, que debía esperarle y tendrá que permanecer un año más en la costa del mar de Ross.

Disposiciones de la «Gaceta»
La «Gaceta» publica un Decreto estableciendo zonas fronterizas en varias industrias de carbón. Otro estableciendo el Instituto Cervantes en Madrid, en donde los escritores y artistas desahiliados encontrarán decoroso refugio y medios adecuados para la enseñanza de sus hijos.

También publica una circular dirigida á los Presidentes de Audiencia dictando reglas para evitar la compra de votos. Y una disposición declarando caducadas todas las licencias que disfrutaban los funcionarios de Gobernación.

Inauguración de una estafeta
En Lucien se ha inaugurado la estafeta de correos que tantos beneficios reportará para el servicio postal.

Actos de adhesión de moros importantes
Telegrafian de Melilla que se verificaron con éxito varios reconocimientos en el valle de Ylata y Raig. Un grupo de moros acusó al jefe Ben Aider de haber llevado unos cristianos al valle Saíta haciendo disparos sobre él hiriéndole de gravedad, pero se unió á nuestras fuerzas y ha sido propuesto para una recompensa.

Otros jefes con grupos de moros han realizado actos de adhesión. **Sulfato de cobre en camino**
El ministro de Hacienda señor Villanueva ha dicho que están en camino de España 2 mil toneladas de sulfato de cobre.

No se ha publicado el arriendo del Teatro Real
El ministro de Instrucción señor Burell ha desmentido el plego de condiciones del arriendo del Teatro Real que ha publicado la Prensa.

Añadió el señor Burell que hoy quedarán á disposición del señor López Muñoz las 25 mil pesetas consignadas para el Instituto Cervantes. El ministro ha visitado la Escuela de Ingenieros industriales.

El señor Burell ha dispuesto se entregue la Escuela de sordomudos á la Asociación franciscana de Valencia. **La Reina visita el Patronato de enfermos**
La Reina doña Victoria ha visitado el Patronato de enfermos del Sagrado Corazón acompañada de la Duquesa de San Carlos.

La cuestión de las harinas, carne y carbón en Madrid — Gestiones del Alcalde
El Alcalde señor Ruiz Jimenez ha manifestado que á primeros del próximo mes se reunirá la Junta reguladora para fijar los precios de las harinas.

Añadió que dentro de unos días terminará el plazo que se acordaron han dado á la Alcaldía y se acordarán los medios para evitar la subida del precio de la carne. El Alcalde expondrá el lunes á la Comisión de Hacienda las resoluciones que estime oportunas para conjurar los conflictos.

La fabrica de gas recibirá en breve dos mil toneladas de carbón pero hay que advertir que el gasto mensual asciende á cuatro mil. El Alcalde y el Gobierno se preocupan del asunto y en caso de faltar carbón abría que apelar al alumbrado eléctrico y como no hay material suficiente se ha telegrafiado á Villanueva de Geltrú en donde existe la única fabrica que hay en España que podría surtir á Madrid.

Noticias del Extranjero
Barcelona 26 á las 23

Villistas cercados
New York. — Un telegrama de la Associated Press dice que las tropas yankees tienen cercados á 400 bandidos villistas en Elero.

TEATRO VICTORIA
HOY LUNES DE 6 A 11
Tercer episodio de los Misterios de New-York
LA TUMBA DE HIERRO
El ANGE GUARDIAN por las eminentes artistas Sta. Robine y Duval
Entrada 0'10 céntimos — Bataca 30 céntimos

TEATRO LIRICO
HOY LUNES
E TREN del tercer y cuarto episodio de LOS MISTERIOS DE NEW-YORK
La tumba de hierro y El retrato mortal
A PETICION GENERAL SE REPETIRAN LOS PRIMEROS EPISODIOS
Mano que aprieta y Sueño sin memoria
DESPEDIDA DE LA NOTABLE ATRACCION
TOUZETTE-LEONEL-TAGLIA

Boda de Carmen Bugallal
A las tres y media de la tarde se celebró en el domicilio del ex-ministro señor Bugallal la boda de su hija Carmen con don Manuel Fernandez Varrin. Actuaron de padrinos don Gabino Bugallal y la madre del novio y de testigos los señores Dato, Gonzalez Bosada, Bugallal (don Dario) Garcia Prieto, Alvarez Merdoza y don Angel Hernandez. Al acto asistió numerosa y distinguida concurrencia.

Para el Heciamiento de tropas
Por el ministerio de la Guerra se ha preguntado á los Capitanes generales la fuerza que les quedaria si se ordenara el Heciamiento de los soldados que han entrado del segundo al tercer año de servicio.

Detención de dos carteristas
En uno de los más importantes hoteles de Madrid se hospedaban dos individuos elegantemente vestidos. De subito á un funcionario de la Embajada Inglesa que se hospedaba en dicho Hotel le faltó la cartera y la servidumbre de la casa comenzó á sospechar de los referidos individuos cogiéndoles cuando bajaban la escalera interior.

Los detenidos resultan ser dos carteristas conocidísimos de la policía. La cartera ha sido recuperada. **Construcción de aeroplanos para el Estado. Todo de industria española**
Se han encargado doce aeroplanos á la sociedad de Construcciones aeronáuticas de Santander para nuestro Ejército.

Serán biplanos desarrollando una velocidad de 168 kilómetros por hora, irán provistos de ametralladoras; los motores serán de invención y fabricación española y tendrán 155 caballos de fuerza, dará 1.500 revoluciones y tendrá 186 kilos de peso. Se empleará un año en la construcción.

Traslado de guardias marinas. — Digesto
Dicen de Cádiz que ha llegado á aquel puerto el crucero «Carlos V» que trasladará á Marín 50 guardias marinas para hacer estudios que según se opina en Cádiz podrian efectuarse en dicha ciudad.

Con tal motivo se habla del nombramiento de comisiones de Cádiz, San Fernando y Puerto Real para que vayan á Madrid á pedir á Su Magestad el Rey el cumplimiento de la Ley de la Escuadra, que ordena el establecimiento de todas las escuelas navales en el apostadero de Cádiz.

Pidiendo el ingreso en el Instituto de Cervantes
El Mundo pide que el segundo que ingrese en el Instituto de Cervantes recientemente creado, sea Ramón Cedan, distinguido cervantista que se encuentra en la miseria, ciego, el cual se gastó su modesta fortuna en estudiar á Cervantes y costear publicaciones en su honor.

Suicidio y sonambulismo?
Un hijo del Jefe de Negociado de prensa del Ministerio de la Guerra, Gonzalito Ruiz Benitez, de siete años, se ha arrojado desde una ventana del quinto piso á la calle de Serrano, quedando destrozado. Dicese que era sonámbulo.

Noticias del Extranjero
Barcelona 26 á las 23

Banquete en honor de Guimerá
Ayer en el restaurant Martin se celebró el anunciado banquete

CUARTO ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE DOÑA JERONIMA BUJOSA ANTICH
Q. E. S. C. H.
Su desconsolado hijo, hijas y demás parientes participan á sus amigos y conocidos que todas las misas que se celebrarán mañana martes 28 del actual de seis y media á nueve y media de la misma en la capilla de las Almas del Purgatorio, de la parroquia iglesia de Santa Eulalia, serán en sufragio del alma de la finada.

JOSE SALOM MOREY
MÉDICO
ENFERMEDADES DEL PECHO E HIGADO
Ex-alumno de la clinica médica del Hospital Hotel Dien de Paris
Consulta de 10 á 1 Merced, 47, 1

Prefecto de la congregación de propaganda
Roma. — El Papa ha nombrado al cardenal Serafini prefecto de la congregación de propaganda. **Noticias pesimistas de Méjico. — Aviadores desaparecidos. — La táctica del general Villa**
New York. — Circulan rumores pesimistas respecto á los asuntos de Méjico.

Parece ser que la población indígena se muestra hostil á los yankees. Menudean con tal motivo las emboscadas y las agresiones habiendo sido cortado el telégrafo. Se ignora el paradero de varios aviadores yankees á quienes se supone que son muertos por los indígenas.

El general Villa sigue su táctica de retirarse y obligar á los yankees á internarse en Méjico para poderlos batir con más facilidad. **La dimisión de Yuan-si-Kay**
Londres. — El «Morning Post» publica un telegrama de Tyentain diciendo que circula el rumor de que próximamente dimitirá Yuan-si-Kay para pacificar el país.

Meeting de Albaliles
Los albaliles que están en huelga han celebrado un mitin en la Casa del Pueblo. Los discursos que se han pronunciado han sido de tonos muy violentos. Han acordado persistir en la huelga.

Toros en las Arenas y el Monumental. — El espada Rodarte y el picador Inglada, heridos
En la Plaza de toros de las Arenas se ha celebrado corrida, registrándose una regular entrada. Los Palhas han sido bravos. Los diestros Platerito, Rodarte Navarro han estado bien.

El diestro Rodarte ha sido cogido al matar el segundo toro, biendo una cornada leve en su brazo. En la Plaza Monumental se ha lidiado Veraguas, con una entrada regular. Los Veraguas cumplieron. Fuentes estuvo bien. Pacorro estuvo también bien. Se le concedió una oreja. Gracia estuvo regular. El picador Inglada recibió una cornada grave en un muslo.

Mitin suspendido
El Gobernador civil ha suspendido el mitin electoral que tenía anunciado para hoy las izquierdas en el Teatro Imperio. El motivo de la suspensión ha sido el haber sabido que los rusos proyectaban perturbar el acto.

La jura de la Bandera
Hoy ha tenido lugar la jura de la bandera por los nuevos reclutas. El acto se ha celebrado con el ceremonial de costumbre en el paseo de Gracia. Ha asistido á presenciar la ceremonia un gentío inmenso, incalculable. Asistieron también las autoridades todas y representaciones del Ayuntamiento y de la Diputación.

Luego las tropas han desfilado ante el Capitán General de Cataluña señor Alfau. El desfile ha sido brillante. **Banquete en honor de Guimerá**
Ayer en el restaurant Martin se celebró el anunciado banquete

CARNE LIQUIDA
ALIMENTO TONICO-RECONSTRUCTIVO
PARA ANEMIA, DEBILIDAD, CONVULSIONES